



Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO: Gordillo Rosales Yuri Janeth.

TEMA: El rol del Trabajador Social en los derechos humanos y las políticas públicas.

PARCIAL: 3

MATERIA: Estado y políticas sociales

NOMBRE DEL PROFESOR: Mike Anderson Hernández Ordoñez.

EL ROL DEL TRABAJADOR SOCIAL EN LOS DERECHOS HUMANOS Y LAS POLÍTICAS PÚBLICAS.

En este pequeño ensayo trataremos de relatar un poco sobre el rol y la participación que cumplen los trabajadores sociales en el ámbito de derechos humanos y en las políticas públicas.

Considerando la cohesión social; es decir que solo se puede realizar dentro de una sociedad unida por un fin común que es la vida digna de la sociedad.

El trabajo social orientado por su teoría, sus modelos de intervención y su experiencia organizativa es punto clave para tener, obtener información de la sociedad y así poder investigar los medios que afectan a la sociedad, y ser ayuda, fomentar los medios para encontrar soluciones o intervenciones a los problemas de la sociedad. El desarrollo profesional del trabajo social pasa por tres momentos a partir de su fundación; el acento es benéficoasistencial o asistencialista filantrópico como respuesta a una preocupación escatológica o con finalidad moralista. Se caracteriza por manifestaciones basadas en diferentes interpretaciones por de la caridad, por el amor al hombre, beneficencia, paternalismo, filantropía etc.

El trabajo social en las políticas sociales tendríamos que examinar un poco de que son las políticas públicas podríamos decir que son ese ejercicio de los gobiernos preocupados por hacer el bien en la sociedad, en otras palabras es garantizar que todos los involucrados o todas las personas que salgan beneficiadas de ese programa tengan ese beneficio requerido para sustentar su necesidad o cubrirla o ayudarla a serla más fácil de sobre llevarla. Son programas de ayuda a las personas, son medios que el gobierno pone o implementa para ayudar a las personas a la sociedad, cada persona tiene necesidades diferentes por eso el gobierno implementa varios tipos de programas para la ayuda de la sociedad y en México podríamos encontrar distintas, el gobierno de México a implementado programas que ayudan a distintos ámbitos de la sociedad en las cuales podremos encontrar; las becas para estudiantes, el apoyo económico a las personas de la tercera edad, la ayuda económica a madres solteras, al igual guarderías del gobierno implementadas a padres que trabajan, ayuda a las personas extranjeras, entre otras políticas públicas.

Entonces el trabajador social es de mucha ayuda que participe de esas políticas ya sea para trabajar junto con los demás profesionistas apoyar a más personas o para que el profesional del trabajo social conozca de ellas y poder apoyar a las personas para beneficio de ellas.

El trabajador social encargado de reparar el tejido social preferentemente desde los servicios sociales ha dado contribución por medio de la intervención social profesional, a la transcripción de la política social al servicio operativo a la ciudadanía. Por otra parte

Considerando que, en el plano científico la sociología y el resto de las ciencias sociales y humanas contribuyen al entendimiento de las problemáticas sociales, el trabajo social con base a este entendimiento diseña y pone en práctica las correspondientes propuestas de alivio.

Es decir favorece la expansión del movimiento comunitario, refina el análisis social y estrategia de acción profesionaliza los servicios y apoya la estructuración organizacional y la eficacia administrativa de las instituciones.

Al vincularse con políticas públicas (sociales) y el bienestar social el trabajador social ha conformado uno de los cambios más importantes de la disciplina. El trabajador social es la actividad de ayuda técnica y organizada ejercida sobre las personas los grupos y comunidades con el fin de procurar su más pleno realización y mejor funcionamiento social y su mayor bienestar mediante la mayor activación de los recursos internos y externos principalmente los ofrecidos por los Servicios Sociales y por Instituciones y sistemas del Bienestar Social. Uno de los propósitos fundamentales de las políticas sociales es la igualdad y en una de sus formas la inclusión para ello cuenta con varios instrumentos para conseguirlo la organización profesional de la acción social en búsqueda de un bienestar común todo lo cual se identifica plenamente con el principal instrumental del trabajo social. Cabría decir en consonancia con las políticas sociales es la búsqueda de la no exclusión en todos los ámbitos de la sociedad; de ahí que la política social es el puente para llegar a la inclusión que alivie las injusticias sociales amenazantes de la vida social plena. El trabajador social tiene pues un papel fundamental en el funcionamiento de las políticas públicas al igual que el seguimiento necesario para su buena ejecución y desarrollo en los diversos aspectos que abarca. Gracias a su preparación científico-técnica y su experiencia profesional puede mediante una inmersión profunda y crítica en los procesos políticos sociales y del sistema de servicios sociales. De esta manera estos pueden favorecer una cumplida y eficaz respuesta a la complejidad de las necesidades actuales de cada contexto social aportando indicadores para corregir, desarrollar y promover los contenidos y direcciones más adecuadas de las diversas políticas públicas.

El trabajador social ha sido eficaz ejecutor de las políticas públicas, pues él es el encargado de apoyar a las personas a encontrar un medio para una mejor manera de vida, es el que apoya a las personas a tener mejor condiciones y sus derechos no sean denigrados y no sean discriminados. Por eso es importante que el trabajar social comprenda, entienda, conozca de las políticas públicas existente para apoyo a las personas, al igual que el trabajador social conozca de los derechos que cada individuo tiene para apoyarlos en sus necesidades y poder ser quien oriente a las personas sobre cómo defender sus derechos.